

PAYS DE MONTBÉLIARD

L'abbé du Sacré-Cœur dort au royaume du Seigneur

Le père Roger Py, qui fut curé de la paroisse de l'église du Sacré-Cœur à Audincourt pendant 22 ans, s'est éteint lundi. Passionné de l'histoire de l'édifice et des vitraux qui l'ornaient, le serviteur de Dieu avait rejoint la paroisse de Pont-de-Roide en 1990 : « Comme je l'ai regrettée, cette église », disait-il.

Au presbytère de Pont-de-Roide où il avait été nommé en 1990, l'abbé Py conservait des petits trésors : tableaux, livres, diapositives, cadeaux de paroissiens liés à l'église du Sacré-Cœur d'Audincourt, qui est décorée des vitraux de Fernand-Léger.

« Je me suis progressivement intéressé à l'artiste, j'ai interprété ses dessins et ses couleurs », racontait le serviteur de Dieu, aussi posé qu'attachant, en janvier à l'occasion des 70 ans de l'édifice.

Cette fête, doublée de la célébration des 140 ans du peintre cubiste, se fera sans le plus fidèle ambassadeur de l'église. Lundi, Roger Py et ses 86 printemps ont rejoint le royaume du Seigneur.

Il était né à Filain en Haute-



L'abbé Roger Py, en janvier dernier, évoquait l'église du Sacré-Cœur à l'occasion des 70 ans de l'édifice. Photo ER/AL

Saône, dans une famille soudée d'agriculteurs, avait grandi entouré de six frères et sœurs. Fervent croyant à l'instar de ses proches, le Franc-Comtois était entré au séminaire à l'adolescence.

Dans le pays de Montbéliard et notamment dans la cité cro-

q'rave où il a officié pendant vingt-deux ans, réconfortant les proches des défunts, unissant les amoureux, baptisant les bébés, les larmes vont couler. Les hommages pleuvent déjà.

Bienveillant, l'abbé était de ces êtres qui marquent. Il s'affranchissait des dogmes, plus porté à

considérer les choses, y compris religieuses, avec un œil curieux, donc progressiste. L'histoire insolite de l'église du Sacré-Cœur, érigée sous l'impulsion des prêtres constructeurs, avec les bras des paroissiens, aiguillait sa curiosité. L'architecture atypique, les ornements le comblaient.

« J'adorais célébrer les messes dans cette nef baignée par la lumière des vitraux », notait le gardien des lieux, arrivé en 1968, parti deux décennies plus tard. Et, il y a cinq mois, il confiait, avec un regard bleu nostalgique : « Cette église, je l'ai toujours regrettée. J'y ai vécu mon plus beau sacerdoce ».

Audace

Roger Py goûtait l'audace de ses pairs en soutane, l'abbé Prenel en tête (le bâtisseur du Sacré-Cœur) qui ont donné un nouveau souffle à l'art sacré, bousculé la tradition au risque de déplaire, doux euphémisme, aux instances nationales.

Au cours des prochains mois où les anniversaires seront fêtés dans la joie et en musique, nul doute qu'il les contempera, amusé. De là-haut, mais présent à jamais. Il s'est éteint paisiblement après une courte et douloureuse maladie.

Ses obsèques seront célébrées jeudi 1^{er} juillet en l'église de Pont-de-Roide-Vermondans à 10 h. Avant l'inhumation, au cimetière de Filain (70), une messe d'adieu est organisée dans l'église du village, à 15 h 30.

Aude LAMBERT

LOUGRES

444 000 € pour la rénovation thermique de l'école

La commune a engagé un projet de rénovation thermique du groupe scolaire Beausoleil, dans le but de rationaliser les coûts d'énergie. Il s'agit de remplacer la chaudière fuel actuelle par une chaudière bois à granulés, d'effectuer des travaux d'isolation du bâtiment, de remplacer les ouvrants et de rénover les sanitaires.

La maîtrise d'œuvre (MOE) vient de remettre l'avant-projet définitif (APD). Le coût prévi-

sionnel des travaux réévalués au stade de l'APD est arrêté à la somme de 397 792 €, plus les frais de missions annexes pour un montant de 46 704 €, soit un montant total de 444 496 €.

Le programme initial ne prévoyait pas la construction d'un local réserve pour la chaudière, l'habillage des débords de toit, l'isolation du plancher bas et l'installation d'un interphone vidéo. Ces modifications sont sans

incidence financière sur la rémunération de la MOE.

Le conseil a approuvé cet avant-projet et autorise le maire à solliciter la participation financière des organismes suivant ce plan : État (DSIL) 91 000 €, Région (Efilogis) 115 000 €, Département 45 000 €, Syded 67 000 €, fonds de concours PMA 25 000 €, certificats d'économie d'énergie 7 000 €, autofinancement 93 496 €.



Le projet de rénovation de l'école est déjà bien engagé.

LUXEUIL
SARL COMPAGNIE IMMOBILIÈRE

LOUE PLUSIEURS

F3 : 501,30 € F4 : 571,43 €

CHARGES COMPRISSES chauffage, eau, ordures ménagères.

RÉNOVÉS

Parkings privés + caves, Sans frais d'agence
APL possible - Classe énergétique E

03.84.40.29.13 - 07.86.88.18.46

EXPLOITATIONS FORESTIÈRES SEFP

ACHETONS

arbres sur pieds ou abattus - feuillus - grumes et bois de chauffage

Commerce de Bois
03.84.68.51.85
romainvoniez_sefp@sfr.fr
Se déplace sur toute la Franche-Comté

Pas encore fan?
RETROUVEZ NOTRE ACTUALITÉ SUR

facebook

Édition de Belfort, Héricourt et Montbéliard

L'EST REPUBLICAIN

www.facebook.com/LestRepublicain
BelfortHericourtMontbeliard/